

La revista Cirugía Plástica Ibero-Latinoamericana cumple 50 años

Cirugía Plástica Ibero-Latinoamericana Journal turns 50 years



Dávalos P.

Pablo DÁVALOS
Presidente Electo de la FILACP 2022-2024

La Revista Cirugía Plástica Ibero-Latinoamericana, órgano de publicación científica oficial de la Federación Ibero Latinoamericana de Cirugía Plástica (FILACP), nace en Caracas en 1974 gracias a un acuerdo entre los directivos de la FILACP y la Sociedad Española de Cirugía Plástica, Reparadora y Estética (SECPRE) y, en este año, festejamos el logro institucional de sus 50 años de vida.

Su primer número impreso fue editado en enero de 1975, y desde entonces ha mantenido ininterrumpidamente periódicas publicaciones científicas de alto nivel y diversidad de contenidos en los diferentes temas que abarca nuestra especialidad, siendo la única publicación científica internacional sobre Cirugía Plástica, Estética y Reparadora en habla hispana y portuguesa.

En sus inicios, debemos recordar y agradecer la perseverancia y buena gestión del Dr. Juan Quetglas, quien fue su primer director y quien inició y mantuvo la periodicidad en la publicación de la revista, invitando e incentivando a los colegas de toda Iberoamérica a publicar en español y portugués sus experiencias, nuevas técnicas e investigaciones.

Permaneció en su cargo hasta el año 2000, momento en que con las enseñanzas que fue dejando, la Dra. María del Mar Vaquero asumió el relevo como directora, con visión y conocimiento, adaptando aún más las normativas de divulgación a los modernos parámetros internacionales y a los mejores estándares académicos, integrando la revista a la nueva era de la edición en color, de la publicación digital, de su inclusión en los repositorios e indexaciones internacionales, e impartiendo cursos de formación en redacción científica que han fortalecido a nivel internacional la presencia de la revista y de los autores que en ella publican.

Así, en el año 2006 nuestra revista inició también su edición electrónica (*on line*) en la plataforma SciELO, lo cual, además de un reconocimiento académico, supuso una importante mejora en su accesibilidad inmediata y un claro incremento tanto en la recepción de trabajos para revisión como en la descarga y lectura de los artículos publicados, posicionando cada día más el nivel académico y científico de la revista y su indudable reconocimiento internacional de alto nivel.

Como revista científica de periodicidad trimestral, es para nuestros especialistas una fuente constante de actualización que llega además institucionalmente a todos los rincones del mundo, dando un futuro de expansión al conocimiento y al talento ibero latinoamericanos. Las modernas vías de difusión que brindan las redes sociales, las herramientas que ofrece internet que ya hacen posible la traducción inmediata de los artículos de nuestra revista a cualquier idioma del mundo, y por qué no, la más que segura incorporación de la inteligencia artificial, van marcando poco a poco pasos significativos hacia la globalización del conocimiento, donde la Cirugía Plástica hecha en Ibero Latinoamérica tiene mucho que aportar.

Los 50 años de vida que ahora cumple la Revista Cirugía Plástica Ibero-Latinoamericana han quedado en la memoria y en el conocimiento de varias generaciones de cirujanos plásticos, que a través de sus páginas han podido ir evaluando los avances y experiencias en nuestra especialidad, creando una memoria impresa y en imágenes de su evolución y un espacio imperecedero donde convergen opiniones de diversas épocas, reflejando una dinámica de aprendizaje que ha fomentado y fomenta la conexión entre países, entre generaciones y el intercambio y desarrollo de grandes ideas.

Felicito y agradezco a todas aquellas personas que con su esfuerzo, tenacidad y perseverancia, han logrado a través de estos 50 años de vida institucional de la revista mantener su continuidad y alto nivel científico-académico. Y a la revista Cirugía Plástica Ibero-Latinoamericana por habernos abierto las puertas a varias generaciones de miembros de la FILACP para tener un espacio de publicación científica de excelencia en nuestra especialidad y en nuestro propio idioma. Que siga presente y creciendo para que podamos mantener un órgano científico de

representación internacional en el que compartir las diversas experiencias de toda la gran comunidad médica especializada representada por todos los miembros de la FILACP.

